

**Zeitschrift:** Zürcher Illustrierte  
**Band:** 8 (1932)  
**Heft:** 1

**Artikel:** Das Missgeschick zweier Bären vor 100 Jahren  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-756121>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 29.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Das Mißgeschick zweier Bären vor 100 Jahren

AUFNAHMEN  
BREITENSTEIN

Die Region des Mont Tendre im Waadtländer Jura ist besonders zahlreich an Grotten und Höhlen verschiedenster Form und Größe. Umgeben von mancherlei Geheimnissen, sind diese Grotten wenig erforscht worden.

Drei Männer von Montricher, ein Briefträger und zwei Lehrer, die die Untersuchung solcher Juragrotten systematisch betreiben, haben jetzt in einer Höhle von Risel, die bis jetzt nie von Menschen betreten worden war, einen bemerkenswerten Fund gemacht. Nachdem sie am Seil 25 Meter ins Kamin abgestiegen waren, fanden sie eine Grotte von 50 zu 15 Metern in Länge und Breite und 15 Meter Höhe. Auf dem Grunde der Grotte entdeckten sie die gut erhaltenen Skelette von zwei Bären. Das zoologische Gutachten stellte fest, daß es sich um zwei ausgewachsene Exemplare des großen braunen Bären



Der Einstieg in die Grotte



Das größere der beiden aufgefundenen Bärenskelette

Nachdem die Forscher 25 Meter am Seil durch das enge Kamin abgestiegen waren, fanden sie eine Grotte von bedeutenden Ausmaßen und auf dem Grund der Grotte die beiden Bärenskelette

handelt, der bis vor etwa hundert Jahren unsern Jura bevölkerte. Nun soll man nicht glauben, daß diese Grotte den Bären als Wohnung gedient habe, vielmehr ist anzunehmen, daß die Tiere im Verlaufe eines Kampfes untereinander oder auf der Flucht vor dem Menschen oder einfach als Folge des Einsturzes der zu schwachen Schneedecke über dem Eingang zur Grotte in die Tiefe gestürzt und verhungert sind. Die schönen Tuffgebilde an den Wänden der Grotte waren die einzigen Zeugen dieses Bären-todeskampfes.

